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会 議 録 

新庄市教育委員会 

 

   午後 2時 00分より、教育長のあいさつで、6月定例教育委員会を開会する。 

 

 1. 開会 

   高野博教育長のあいさつで開会する。 

 

 2. 会期決定 

   会期 6月 23日、1日とする。 

 

 3. 会議録署名委員指名 

   新庄市教育委員会会議規則第 19 条第 2 項の規定に基づき、教育長が斉藤浩昭委員と奥山京子委

員を指名する。 

 

 4. 前回会議録の承認 

   令和 4年 5月定例教育委員会の会議録が承認される。 

 

 5. 教育長報告 

  令和 4年 6月市議会定例会における教育関係一般質問の概要について 

 

（教育長）「令和 4年 6月市議会定例会における教育関係一般質問の概要について」報告させていただ

きます。一般質問 5名のうち、5名の方すべてから教育に関わる一般質問がありました。 

佐藤悦子議員から「物価高騰から生活を守るために市独自の子育て支援として、給食費ゼロにし

てはどうか。」という質問がありました。これに対し「経済的に困窮した世帯については就学援助

費の中で給食費を全額支給している。現在、全国的に物価上昇の長期化が懸念されており、学校給

食食材の取扱業者からも昨年度末に価格改定の通知が届いている。現状把握のため、物価高騰によ

る学校給食実施への影響について学校に聞き取りを行ったところ、現段階では影響ないとの返答が

あった。今後も、物価高騰が継続することが予想されるため、引き続き動向を注視しながら、子ど

もたちに質や量を減らすことなく今まで通りの給食が提供できるよう、必要に応じて手立てを検討

していく。」と答弁させていただきました。 

小嶋議員から「明倫学園開校に伴い、グラウンド整備等工事実施について、地域の周辺住民に対
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しての説明会や協力の声掛けは行っているのか」という質問がありました。これに対し「校舎建築

前には地域住民説明会を実施している。コロナになってからは、担当者が感染防止策を講じた上で

進捗状況等を周辺地域の住民の方々の自宅を訪問して情報提供をしてきた。今回のグラウンド整備

に関しては、5月上旬に今後のスケジュールや工事計画等について書面で周知した。周辺住民に対

して説明会を改めて実施させていただくというような話もしている。今後も周辺地域の方からの理

解をいただきながら、最後のグラウンド整備に努めていく。」と答弁いたしました。次に、「新庄開

府 400年記念事業のキックオフイベントとして行われた、観光大使である今村翔吾先生の先般のト

ークショーで参加者の方々は感動と勇気をもらった。今村先生は 5月 30日から『今村翔吾のまつり

の旅』を開催し、直木賞受賞の感謝を伝えるため、日本全国 47都道府県を回り、9月 24日のゴー

ルを新庄とすることを明らかにしている。これを絶好の機会としてとらえて、新庄の情報発信を考

えたらよいのではないか、これについてどのようなことを考えているのか。」という質問をいただき

ました。「市として、これは絶好のチャンスであるとして、今村先生を盛大に歓迎したいと考えてお

り、すでに庁内でプロジェクトチームを立ち上げている。内容としては歓迎セレモニーやレセプシ

ョン等を考えているが、新庄祭りの要素を少し取り入れて、歓迎することも考えていくべきではな

いか、という話をしている。具体的にはこれから市民を巻き込んだ形で、プロジェクトチームを中

心に、今村翔吾先生を迎える。盛大に歓迎する準備をしていきたい。」と答弁いたしました。 

山科春美議員から「若者の選挙率が年々下がっているが、小中学生に対し、投票することの意義

や政治参加について、どのような教育を行っているのか」という質問がありました。これに対し「市

の選挙管理委員会で出前講座を行っている。また、小学校では社会科の授業、中学校では公民の授

業で国民主権や参政権、選挙の仕組みについて学習しており、議場に出向いて市議会を傍聴したり

している。選挙の仕組みを実際に体験することを目的として、模擬的に選挙を行って政治に関心を

持たせている学校もある。加えて、児童会や生徒会の総会、議会の中で、答弁や各委員会の計画の

承認までの過程を通して、民主主義の基本を体験的に学んだり、児童会の代表や生徒会の代表を決

めるときは選挙を行い、投票する意義について学んだりしている。」と答弁いたしました。 

佐藤卓也議員から、「子どもたちの成長にはミネラルが欠かせない栄養素であるが、ミネラルを意

識した給食を提供できないか。家庭科の中でも、ミネラルを補給できる実習をしてはいかがか。」と

いう質問がありました。これに対し「学校給食の栄養量については、文科省が定める学校給食実施

基準に照らして献立を作成している。昨年 1年間のミネラル摂取量は基準の 80％の充足率であり、

適切に実施されているといえる。家庭科の授業では、栄養素の働きや、1日の摂取量について学習

しており、現在は新型コロナウイルスの影響であまり実施できていないが、栄養バランスを考えた

献立の調理実習も行っている。栄養バランスのとれた給食や、家での食事のとり方について勉強し

ている。」と答弁いたしました。 

      山科正仁議員から「統合によって地域が広がったが、地域住民との協働のあり方はどう考えてい

るのか」という質問がありました。「統合によって、今まで繋がりがなかった地域との繋がりが違う

形で出てきている。新型コロナウイルスの影響もあり交流が少なくなっていたが、地域の方々との

交流が戻ってきている。今年 4月には全校に学校運営協議会を設置した。そのため、地域とともに

ある学校づくりを進めるコミュニティースクールとして、地域と学校の協働の取り組みを一層推進

していく所存である。また、地域学校協働推進委員を今年度は 5名委嘱した。この 5名も各学校の

地域学校協働活動に関わって進めていきたい。」と答弁いたしました。 
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（教育長）ただいまの説明についてご質問があればお願いします。 

 

（委員）質問なし 

 

6. 議事 

  議案第 43号 令和 4年度 6月補正予算に係る臨時代理の承認について 

 

（教育長）議案第 43 号「令和 4 年度 6 月補正予算に係る臨時代理の承認について」の提案説明をお願

いします。  

 

（教育次長兼教育総務課長）議案第 43号「令和 4年度 6月補正予算に係る臨時代理の承認について」

ご説明申し上げます。こちらにつきましては、市議会 6月定例会に補正予算を上程する必要があり、

臨時代理いたしましたので、ご承認をお願いするものでございます。6月補正予算第 2号でござい

ますが、こちらにつきましては、一般会計全体におきまして、歳入歳出それぞれ 2億 3,562万 7千

円を追加いたしまして、本年度の予算総額を 189億 4,220万 8千円とするものでございます。議会

初日の 6月 7日に提案させていただきまして、最終日の 6月 17日に議会の議決により成立している

ところでございます。なお、教育費につきましては、歳入合計が 62万 7千円の増額、歳出合計が

1,303万 8千円の増額でございます。各課の内容につきましては、7ページ以降で、各課長より説明

させていただきます。        

最初に、教育総務課でございます。歳入につきましては、歳出にも計上しておりますが、新庄小

学校の教室棟外部のエアコン用冷媒配管が豪雪により破損しましたので、この修繕に対する損害共

済金でございます。歳出につきましては、小学校の学校管理費におきまして、ただいま申し上げま

した、配管修繕のほか、日新小学校の職員玄関ドアヒンジ交換修繕につきましても、3月 16日の地

震により破損したものでございます。このほか、小学校の管理費におきまして、必要な修繕料を計

上しております。義務教育学校の学校管理費、明倫学園体育館テニスコートライン整備修繕につき

ましては、明倫学園におきまして建設工事のため、来年度に外構工事が完成するまでの期間、テニ

スコートが使用できないことから、東山テニスコートで部活動を行っております。さらに今年度、

日新中学校のテニスコート改修工事も予定しておりますので、東山テニスコートが使用できない場

合でも、明倫学園の体育館で屋内練習ができるようラインを追加設置するものでございます。私か

らの説明は以上でございます。 

 

（社会教育課長）社会教育課の要求内容でございます。歳入につきましては、市民文化会館の北側にあ

る楽屋の屋根の後半部分が豪雪により亀裂が生じております。雨漏りが発生する恐れがあり、その

部分の修繕を施すためのものでございます。豪雪を原因とする破損であり、損害保険対象であるた

め、雑入として見込んだものでございます。歳出は 4つあり、1つ目は市民プラザ費でございます。

修繕料について、ガス漏れ検知器交換及び誘導灯交換は消防設備点検において指摘された部分の交

換でございます。2つ目は公民館費の中で、工事請負費、八向地区公民館エアコン設置工事でござ

います。八向地区公民館につきましては、今年 3月をもって廃止された本合海児童センターを地区

公民館として使用するにあたり改修工事を実施しているところであり、そこの空調を交換するもの

でございます。これにつきましては、令和 2年度に萩野地区公民館で行いました地方創生臨時交付
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金の中で、コロナ対策ということで、施設の 3密回避のための換気設備設置としてのエアコンを設

置することができるメニューがあり、それを活用した上で八向地区公民館にエアコンを設置するも

のでございます。3つ目は市民文化会館費であり、市民文化会館の楽屋部分の屋根修繕でございま

す。4つ目は体育施設費でございます。修繕料のうち、緊急修繕使用分については、5月の段階で予

算要求した 50万円のうち、30万円ほどをすでに支出している状態であるため、緊急修繕費として

予算を計上したものでございます。続きまして、新庄市体育館高圧ケーブル交換修繕でございます。

こちらにつきましては、今年の 2月に市の体育館において停電が発生し、その原因を究明したとこ

ろ、高圧ケーブルが浸水していることが分かり、その交換が必要であるため、その費用として 195

万 8千円を計上したものでございます。社会教育課の要求内容については以上でございます。 

 

（教育長）ただいまの説明についてご質問、ご意見があればお願いいたします。特にご異議がなければ、

承認をお願いいたします。 

 

（委員） 異議なし 

 

（教育長）議案第 43号「令和 4年度 6月補正に係る臨時代理の承認について」は提案の通り承認され

ました。 

 

7. その他 

   なし 

 

 8. 閉会 

   午後 2時 20分、6月の定例教育委員会を閉会する。 

   7月定例教育委員会を、7月 20日（水）午後 2時 00分より市役所 301・302会議室で開催するこ

とを確認した。 
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